

On éloigne les prêtres. — Une circulaire nouvelle oblige les aumôniers militaires à vivre loin des troupes, aux groupes de brancardiers. On travaille donc de plus en plus à éloigner le prêtre du soldat. On peut affirmer sans crainte de se tromper que la France n'y gagnera rien, loin de là.

ALLEMAGNE

Lettre collective. — A la fin de novembre dernier, les archevêques et évêques allemands ont adressé au peuple catholique d'Allemagne une lettre pastorale collective pour le mettre en garde contre l'effort des éléments révolutionnaires, qui, " sur les ruines de l'ordre social existant, veulent ériger l'État de l'avenir ".

Les évêques allemands condamnent l'opinion de " ceux qui considèrent le peuple dans son ensemble comme le générateur et le dépositaire de la puissance politique, sa volonté comme la source ultime d'où émanent le droit et le pouvoir ". Ceux-là, disent les évêques, ont trompé et séduit les masses en prononçant devant elles, comme parole de ralliement, le mot d'égalité, en cherchant à fonder par la violence " une souveraineté populaire qui n'aboutit qu'à une forme nouvelle de l'inégalité et de l'esclavage, au règne de la brutalité et de la tyrannie ".

Contre la réforme. — On mande de Cologne que le cardinal Hartmann, dans une allocution aux Syndicats chrétiens, s'est prononcé contre la réforme électorale de Prusse, qui mettrait les écoles confessionnelles en danger, et qu'il leur a demandé de faire leur possible pour éviter ce malheur.

POLOGNE

Conseil de régence. — Les empereurs d'Allemagne et d'Autriche ont institué un conseil de régence chargé du gouvernement de la Pologne. Il se compose de l'archevêque de Varsovie, du maire de cette ville et d'un membre de la noblesse, grand propriétaire terrien.

GRECE

Communautés éprouvées. — Dans l'incendie de Salonique, allumé par les Allemands, et qui malgré les efforts des soldats alliés a dévoré la plus grande partie de la ville et jeté 80,000 personnes sur le pavé, parce que dans toutes les caves des marchands juifs il se trouvait qu'il y avait de la gazoline destinée à ravitailler les sous-marins allemands qui opèrent dans la région, plusieurs communautés catholiques ont vu leurs édifices détruits. Les Sœurs françaises de St-Vincent de Paul entre autres ont perdu non seulement leur couvent, mais aussi leurs écoles, leur laboratoire et leurs ouvriers.